

Posibles escenarios electorales

En Córdoba una reciente encuesta de CB Consultora efectuado en un universo de mil casos, sobre imagen y proyecciones electorales para el 2023 a gobernador, ubican al actual senador Luis Juez como el mejor posicionado. Sostiene un piso del 23,3% y alcanza un techo del 56,5%.

Le sigue Rodrigo De Loredo con un 13,3% y un 43,6% respectivamente. Estos dos políticos estarían repitiendo la última elección en la provincia pero ahora para la gobernación. El actual intendente Martín Llaryora está en la escala del 12% / 43,6%. Otros políticos reconocidos como Gustavo Santo, Mario Negri, Martín Gill no superan el techo del 15%.

En la jurisdicción nacional y según D'Alessio Irol/Berensztein la gestión del actual Gobierno alcanzó el pico más alto de crítica desde su inicio. Aún entre sus propios electores.

Por otro lado y según un estudio realizado por Giacobbe, Patricia Bullrich es la dirigente política con mejor imagen y alcanza el 53,4% habiendo bajado notablemente su imagen negativa al 23,9%. Hoy supera en 20 puntos a Rodríguez Larreta.

En tanto el presidente Alberto Fernández tiene hoy solo un 17% de imagen positiva y un 72% de negativa. Aunque Cristina Kirchner es la política con mayor imagen negativa con un 74,5%.

El ánimo de la gente

Según Diego Dillenberger los argentinos hemos llegado a un humor social que aterra, quizá como nunca en su historia. Hay un enorme enojo con la política y lo expresa el 85% de los encuestados.

Los menores a 38 años expresan aún más, son el 88% que rechazan deliberadamente cualquier situación de mejora que provenga de la política y optan por abandonar el país.

Esta encuesta fue elaborada por la consultora Taquion que dirige Sergio Doval, entre 2531 personas en la tercera semana de febrero de 2022. En general apenas un 16% tiene sentimientos positivos sobre el futuro con la mayoría ya indicada para emigrar. Solo los mayores de 56 años prefieren quedarse.

Parece la sociedad argentina una sociedad en guerra y la comparamos con Ucrania puesto que millones de aquellos ciudadanos escaparon de esa realidad.



Hay una manifiesta desconfianza en los políticos, sindicalista y la propia justicia que eleva el mal humor social argentino. La mayoría que se fueron son empresarios y familias de clase media alta, el resto espera su oportunidad.

Finalmente este informe lamentable de la opinión pública abarca no solo al gobierno de Fernández sino también a la oposición ya que poco y nada esperan de ellos los encuestados. Solo se espera un plan económico y de desarrollo creíble y menos marketing político. Mientras tanto la inflación encabeza la lista de preocupaciones de los argentinos.

Lic. Jorge A. Daher

Director Observatorio CIESO